



**USAID**  
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS  
UNIDOS DE AMÉRICA

**PROYECTO ASSIST  
DE USAID**

*Aplicando la Ciencia para Fortalecer  
y Mejorar los Sistemas de Salud*

Ecuador

**Réplica del taller “Integración del Enfoque de Género para mejorar la respuesta frente al ZIKA” en el Hospital Napoleón Dávila en Ecuador.**



El taller “Integración del Enfoque de Género para mejorar la respuesta frente al ZIKA” contó con la presencia de 32 profesionales de salud.

Miembros de los Equipos de Mejora Continua de Calidad (EMCC) de los Colaborativos de Atención Prenatal (APN), Atención al Recién Nacido (RN) y Cuidado y Apoyo (C y A) del Hospital Napoleón Dávila ubicado en Chone, provincia de Manabí, participaron de la réplica del taller “Integración del Enfoque de Género para mejorar la respuesta frente al ZIKA” realizado el 1 de febrero de 2019.

El objetivo de este taller, desarrollado por el Proyecto ASSIST (Aplicando la Ciencia para Fortalecer y Mejorar los Sistemas de Salud), es apoyar a las unidades de salud para mejorar la atención de afecciones causadas por el virus del Zika, desde una perspectiva de género.

Con la finalidad de sensibilizar a los asistentes sobre las barreras que impiden el ejercicio de la sexualidad libre de las mujeres y su impacto en la prevención del Zika, se llevaron a cabo varias actividades pedagógicas para fortalecer conceptos de género, sexo, igualdad, equidad, desigualdad y violencia de género. A lo largo del taller, se evidenciaron resultados gratificantes como el compromiso de los hombres para despojarse de sus pensamientos y actitudes machistas, y de las mujeres, para defender y ejercer activamente sus derechos y libertades.

Al concluir, los participantes manifestaron haber concientizado sobre la problemática de género que afecta a mujeres, hombres, niños, niñas; además consideraron que fue un espacio provechoso para conocer más acerca de los conceptos de género y sexo. La suma de estas importantes iniciativas se encamina a contribuir con la reducción de los altos índices de violencia de género contra la mujer que se registran en Manabí. Según la Fiscalía y la Policía Nacional del Ecuador, el 2017 fue el año con mayor registro de casos de violencia contra la mujer en el que lideran provincias como Manabí, Pichincha y Guayas. Esta información alarmante motiva al proyecto para seguir trabajando en un asunto que ha sido poco tratado por el sistema de salud ecuatoriano.